



[https://doi.org/ 10.25157/jwp.v%vi%i.9087](https://doi.org/10.25157/jwp.v%vi%i.9087)

**ANALISIS SEMANTIK LEKSIKAL PADA PORTAL BERITA  
KUMPARAN.COM EDISI JANUARI 2022 RELEVANSINYA SEBAGAI BAHAN AJAR TEKS  
BERITA DI SMP KELAS VIII**

**Aisah<sup>1</sup>, Slamet Triyadi<sup>2</sup>, Wienike Dinar Pratiwi<sup>3</sup>**

<sup>1,2,3</sup>Universitas Singaperbangsa Karawang, Indonesia

Email: aisah040700@gmail.com

**ABSTRACT**

This study deals with the lexical semantics of the January 2022 edition of the news portal Kumparan.com and its importance as teaching material for news texts in class VIII secondary school. This study is motivated by the use of indirect language and lack of learning in social media, especially online news. The purpose of this research is to describe the lexical semantic meaning of each Kumparan.com news word and then describe the results of the analysis as learning correlations as manuals as learning materials. The method used in this study is a descriptive qualitative method. The January news issue of Kumparan.com was the subject of this study. Data collection techniques used observational and note-taking techniques. This documentary data collection technique is done by reading, listening and taking notes, after which conclusions can be drawn. From the results of the analysis, it can be concluded that there are 49 lexical semantic words, namely the words beach, quiet, night, guest, tourist, ramp, optimal, day, date, plan, action, energy, school, policy, cumulative, recover, isolate, patient, recommendation, spread, circumstances, collapse, projects, action, prosecutors, corruption, state, cases, viruses, victims, suspects, accused, police, children, district administrators, vaccinations and vaccines.

**Keywords:** *Lexical semantics, online news, KBBI, news text, teaching materials*

**ABSTRAK**

Penelitian ini membahas semantik leksikal portal berita Kumparan.com edisi Januari 2022 dan relevansinya dengan teks berita kelas 8 sebagai bahan pembelajaran. Motivasi penelitian ini terletak pada penggunaan bahasa implisit dan kurangnya pembelajaran di media sosial khususnya berita online. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan makna leksikal dan semantik dari setiap kata dalam berita di Kumparan.com, dan mendeskripsikan hasil analisis sebagai korelasi pembelajaran dalam bentuk distribusi materi. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Subyek penelitian ini adalah berita dari Kumparan.com edisi Januari. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik observasi dan teknik mencatat. Teknik memperoleh data dokumen ini dilakukan dengan cara membaca, menyimak, dan mencatat sehingga dapat ditarik kesimpulan. Kesimpulan yang diambil dari analisis adalah 49 kata leksikal-semantik: pantai, istirahat, malam, pengunjung, turis, lampu, optimal, hari, tanggal, rencana, aktivitas, energi, sekolah, kebijakan, Artinya ada kata yang disebut akumulasi, pemulihan, isolasi, pasien, rujukan, infeksi, status, keruntuhan, proyek, kegiatan, penuntutan, korupsi, negara, kasus, virus, korban, tersangka, terdakwa, polisi, anak, bupati, vaksinasi dan vaksin.

**Kata Kunci:** *Semantik leksikal, berita online, KBBI, teks berita, bahan ajar*

**Cara sitasi:**

Aisah, et.al.. (2023). Analisis Semantik Leksikal Pada Portal Berita *Kumparan.Com* Edisi Januari 2022 Relevansinya Sebagai Bahan Ajar Teks Berita Di SMP Kelas VIII. *Jurnal Wahana Pendidikan*, 10 (2), 269-282

Sejarah Artikel:  
Dikirim 02-011-2022, Direvisi 20-08-2023, Diterima 31-08-2023

## PENDAHULUAN

Bahasa adalah bunyi atau sistem bunyi. Dengan kata lain, bahasa adalah bunyi ujaran yang mengandung makna dan dihasilkan oleh alat tutur. Subjek utama pengajaran bahasa adalah linguistik, subjek sekunder adalah bahasa tertulis. Bahasa merupakan ciri terpenting yang membedakan manusia dengan makhluk lainnya. Bahasa selalu hadir dalam segala situasi dan aktivitas manusia. Bagi manusia, bahasa adalah alat sekaligus cara berpikir. Jadi ketika orang bertanya apa itu bahasa, jawabannya sangat beragam. Untuk menyampaikan isi gagasan, bahasa merupakan sarana komunikasi, bahasa merupakan sarana ekspresi diri. Bahasa tidak dapat dipisahkan dari kehidupan manusia, dan manusia selalu menggunakan bahasa dalam segala aktivitasnya. Dapat dikatakan bahwa komunikasi tanpa media bahasa tidak mungkin terjadi.

Indonesia merupakan negara yang kaya dengan budaya daerah yang beragam, dari Sabang sampai Merauke. Hal ini dapat dilihat dari banyaknya berbagai suku yang ada di Indonesia ini. Banyaknya kebudayaan di Indonesia banyak juga bahasa daerah yang digunakan di Indonesia. Hal ini mengakibatkan banyaknya perbedaan pemahaman. Bahasa Indonesia menjadi bahasa kesatuan untuk meminimalisir perbedaan pendapat antar suku. Hal tersebut dibuktikan dengan pendapat (Anderson, 2000) Fungsi publik yang paling penting dari bahasa Indonesia adalah peran pemersatu.

Bahasa dapat diekspresikan dalam berbagai bentuk, salah satunya adalah bahasa media massa. Media massa memiliki peran yang sangat penting dalam masyarakat. Seiring dengan perkembangan zaman, cara berpikir masyarakat juga berkembang sehingga memberikan hal-hal yang memudahkan hidup, istilah ini juga diterapkan pada jurnalistik atau surat kabar (Media). Media berkembang pesat dengan munculnya Internet. Akibat perkembangan tersebut, lahirlah media online, mulai tahun 1990.

Media online merupakan revolusi baru dalam dunia jurnalistik, bahkan media online sering dipandang sebagai masa depan jurnalistik. Media online adalah forum berita yang menyebarkan berita dari berbagai media yang ada, seperti media cetak dan elektronik. Namun, kita bisa melihat dari minat banyak orang bahwa media ini dipilih sebagai jalur utama untuk menerima berita. Tidak bisa dipungkiri bahwa membaca berita di media online lebih menarik dibandingkan di media cetak karena dengan adanya internet memudahkan untuk mendapatkan informasi. .

Pembaca yang dapat menerima informasi melalui media cetak seperti surat kabar atau majalah, kini dapat mengakses berbagai macam informasi yang mereka butuhkan melalui internet kapan saja, di mana saja dengan mudah dan biaya yang wajar tanpa banyak batasan. Tidak hanya informasi tentang peristiwa yang terjadi sebelumnya atau bahkan lebih lampau, tetapi juga menghadirkan berbagai peristiwa yang sedang terjadi secara *real time*.

Teknologi pada dasarnya berkontribusi pada penciptaan keragaman media, ini adalah salah satu keunggulan media baru, pergeseran dari media yang sebelumnya sulit ditemukan. Akses juga terbatas pada media cetak. Dari sudut pandang industri, biaya alat produksi, dan tentu saja alat

produksi yang lebih murah dan canggih, telah menyebabkan munculnya media massa. Di Indonesia, media massa kini hadir di setiap sudut kota. Media komunikasi seperti handphone seolah menjadi kebutuhan pokok bagi semua manusia untuk berkomunikasi jarak jauh. Setidaknya itu terlihat dari transformasi media, namun tidak hanya media cetak, masyarakat dapat memilih untuk mengkonsumsi berbagai jenis media, mulai dari media cetak hingga media audio hingga audiovisual. dan daring.

Perubahan zaman dan kemajuan teknologi memaksa kita untuk memilih dari hampir semua hal. Ini yang terjadi saat ini, terutama di kalangan remaja dan mahasiswa. Mereka sekarang menghindari membaca format kertas seperti koran dan majalah mengingat informasi yang mereka butuhkan. Mereka cenderung mengakses segala sesuatu melalui media online. Akibatnya, anak muda lambat laun mulai mengabaikan media cetak. Seperti yang dikatakan Andrew L. Shapiro, "Munculnya media baru yang menggunakan sinyal digital secara mendasar dapat mengubah peran media tradisional sehingga dapat mengontrol informasi dan mengubah pekerjaan manusia." Kroto dan Hoynes menunjukkan bahwa media baru itu kuat secara teknologi. Menggulingkan semua kekuatan ekonomi dan sosial yang berlawanan.

Berdasarkan laporan Hootsuite We Are Social: Indian Digital Report 2021, per Januari 2021, terdapat 22,6 juta pengguna internet di Indonesia, yaitu sekitar 73,3% dari total populasi. Jumlah pengguna meningkat 15,5% setiap tahunnya, mencapai sekitar 27 juta. Media online berkembang pesat karena kemajuan teknologi saat ini. Kemajuan teknologi yang pesat telah melahirkan media online dengan berbagai unsur jurnalistik. Salah satunya adalah media online. Jurnalis perlu melaporkan, menulis, dan berbagi berita secara langsung dalam waktu nyata, multimedia, arsip, kesegeraan, dan interaktivitas.

Dalam media massa, terdapat beberapa faktor yang mempengaruhi isi berita, seperti visi, misi, afiliasi, dan kebijakan redaksional ideologis. Oleh karena itu, satu media dapat menyajikan berita dengan tujuan dan sudut pandang yang berbeda dengan saluran media lainnya, meskipun sifat acaranya sama. Kehadiran media online di masyarakat Indonesia telah memberikan kesan yang jelas. Seperti yang kita ketahui bersama, masyarakat Indonesia saat ini sepertinya lebih menyukai hal-hal yang cepat, praktis dan siap pakai. Kemunculan media online sebagai sarana komunikasi langsung disambut baik. Hal ini tidak mengherankan mengingat kita tidak bisa hidup tanpa perkembangan zaman yang terus berkembang. Lahirnya media online, termasuk yang saya rasakan di dunia media sekarang. Media online dipilih oleh peneliti karena merupakan salah satu media yang mudah diakses oleh semua orang dan sering dijadikan sebagai acuan bagi masyarakat yang mencari informasi. Breaking news berlimpah, yang merupakan salah satu alasan media online begitu banyak digunakan. Kumparan merupakan salah satu media online yang mempublikasikan berita menarik berdasarkan fakta terkini.

Semantik adalah makna yang terkandung dalam teks, kata, atau rangkaian kata. Tujuan menganalisis teks berita yang tersedia di Portal Berita Kumparan adalah untuk mengkaji makna semantik atau leksikal dari teks berita yang dimuat di Portal Berita Kumparan. Dengan mengetahui makna kata dan frasa yang ditempatkan pada setiap teks berita, penulis dapat menyelidiki lebih lanjut makna kata dan frasa dalam teks berita tersebut.

Peneliti memilih media online Kumparan sebagai objek media yang diteliti. Kumparan adalah salah satu platform media informasi kolaboratif online terbaik di Indonesia. Media Kumparan didirikan oleh mantan karyawan Detik yaitu Budiono Darsono dan alumni Detik lainnya. Spool adalah singkatan dari inovasi dan kolaborasi dan memiliki platform untuk kolaborasi dan interaksi.

Berdasarkan media resmi Kumparan.com, Kumparan telah mendapatkan penghargaan dari *World Association of Newspaper Publishers and Publishers* (WAN-IFRA) dalam kategori Digital News Entrepreneurship 2019. Penghargaan ini merupakan prestasi yang membanggakan bagi media berita Indonesia. Penghargaan ini merupakan bukti tingginya kualitas media di Indonesia, oleh karena itu peneliti memilih Kumparan sebagai subjek penelitiannya.

Objek penelitian bahasa yang membuat peneliti tertarik yaitu semantik leksikal teks berita dalam portal berita Kumparan. Masalah penggunaan bahasa ini merupakan fenomena yang menarik untuk diteliti dari berbagai aspek. Aspek yang dikaji oleh peneliti yaitu semantik leksikal. Jika sebuah kata sesuai dengan kamus maka dikatakan semantik leksikal. Bahasa yang digunakan dalam teks berita pada portal berita Kumparan terdapat kata yang sesuai dengan tujuan dan maksud penulis yang memungkinkan adanya semantik leksikal dalam penulisan. Alasan tersebut yang menyebabkan peneliti mengambil judul "Analisis Semantik Leksikal pada Portal Berita Kumparan Edisi Januari 2022 Relevansinya Sebagai Bahan Ajar Teks Berita di SMP". Analisis yang telah dikaji akan direlevansikan ke dalam bentuk materi ajar teks berita di SMP.

Media *online* menyajikan berita dan informasi yang lebih mudah dan sederhana karena dapat diakses dimanapun dan kapan pun. Di Indonesia media online sangatlah banyak. *Kumparan.com* merupakan salah satu *media online* yang berkembang di Indonesia. Dalam penyampaian informasinya Kumparan.com menyajikan berita yang aktual dan terpercaya. Bahasa yang tersirat dalam media online Kumparan.com menghasilkan bahasa yang komunikatif dalam menyampaikan informasi. Dalam memuat informasi berita harus informatif, jelas, dan ringkas. Salah satu rubrik yang terdapat pada portal berita kumparan.com yaitu rubrik *News* peneliti mengambil data dalam rubrik *News* 3 berita per setiap harinya. Dalam rubrik *News* terdiri informasi tentang berita terbaru sehingga dapat mendapatkan banyak informasi. Oleh karena itu, peneliti tertarik untuk memilih rubrik *News* ini.

Kegiatan menulis merupakan salah satu cara untuk menuangkan ide yang disampaikan oleh penulis kepada pembaca. Sehingga dalam kegiatan menulis memerlukan kemampuan pemahaman tata bahasa yang benar. Tata bahasa yang digunakan dalam bahasa Indonesia memiliki kaidah tersendiri sesuai dengan Ejaan Bahasa Indonesia (EBI). Salah satunya penggunaan kata yang mengandung banyak makna. Satuan kata yang mengandung banyak makna akan menjadi sebuah kalimat yang komunikatif sehingga mudah dipahami oleh khalayak. Peneliti menganalisis rubrik *News* pada media daring *Kumparan.com* edisi Januari 2022, informasi yang didapat dari berita tersebut bertujuan untuk menambah wawasan kepada siswa.

Penulisan editorial tidak akan lepas dari penggunaan kata yang bermakna, , karena dalam penulisan surat kabar diperlukan ketelitian dan pemahaman mengenai penggunaan kaidah penulisan bahasa. Jika seseorang tidak bisa menempatkan penggunaan kata akan menghasilkan berita yang tidak komunikatif sehingga sukar dipahami. Dapat dilihat pada contoh berikut:

Hasil penelitian ini menyangkut semantik leksikal dalam berita yang dianalisis serta diimplikasikan sebagai bahan ajar. Bahan ajar yang dibuat peneliti mengenai teks berita. Tujuan peneliti membuat bahan ajar adalah untuk memanfaatkan hasil analisis penelitian sebagai referensi pembelajaran teks berita di sekolah dan dapat memudahkan seorang pengajar untuk menyampaikan materi kepada siswa. Peneliti pada saat membuat bahan ajar menyesuaikan dengan silabus yang digunakan yaitu KD di SMP kelas VIII dengan kompetensi dasar (KD) 3.1 Mengidentifikasi unsur-unsur teks berita (membanggakan dan memotivasi) yang didengar dan dibaca , dan 4.1 Menyimpulkan isi dari berita (membanggakan dan memotivasi) yang dibaca dan didengar . Indikator

Pencapaian Kompetensi (IPK) yaitu 3.1.1 Menjelaskan Pengertian teks berita , 3.1.2 Menentukan unsur-unsur teks berita (membanggakan dan memotivasi) yang didengardan dibaca, 3.1.3 Mengidentifikasi Tanggapan terhadap isi berita, 4.1.1 Membuat ringkasan dari teks berita yang dibaca, dan 4.1.2 Menyimpulkan pokok- pokok isi berita.

Peneliti memilih media *online Kumparan.com*, dikarenakan media daring *Kumparan.com* merupakan salah satu media *online* yang berskala nasional sehingga media daring *Kumparan.com* diketahui oleh sebagian besar masyarakat di Indonesia. Dalam hal ini peneliti, berusaha memecahkan masalah serta mengembangkan keilmuan bagaimana bentuk makna dalam berita *Kumparan.com*. hasil penelitian menyangkut makna atau semantik leksikal dalam berita. Bahasa yang tersirat dalam *Kumparan.com* menghasilkan bahasa yang komunikatif terhadap pembaca. Dalam berita harus memuat informatif, jelas, dan ringkas.

*Kumparan.com* terdapat berbagai rubrik. Peneliti tertarik untuk menganalisis rubrik *News*. Dalam rubrik *News* terdapat berita terkini mengenai banyak hal sehingga siswa mendapatkan berbagai informasi. Hal itulah yang menjadi dasar peneliti untuk menganalisis rubrik *News* pada Media daring *Kumparan.com*. *Kumparan.com* sebagai objek penelitian karena pada portal beritanya terdapat kosa kata yang tidak semua khalayak ramai ketahui. Misalnya, kosa kata asing, hal tersebut menjadi daya tarik bagi peneliti untuk mengkaji makna semantik leksikal.

Makna leksikal bisa muncul di mana saja, terutama di media *online*. Media *online* fungsinya untuk menyampaikan berbagai informasi. Salah satu jenis media *online* adalah portal berita. Portal berita di masa kini sudah tidak asing lagi. Kebanyakan orang menelusuri informasi atau berita menggunakan portal berita seperti *Liputan6.com*, *Detik.com*, *Kumparan.com*, *inews*, dan lain-lain. Dalam berita tak sedikit masyarakat yang masih kebingungan memahami suatu kata dalam berita karena ada kata-kata asing, kata-kata yang jarang didengar, dan alasan lainnya.

Peran media *online* selain memberikan informasi dan berita terbaru, media online juga akan dijadikan objek penelitian dengan rubrik *News* dengan meneliti semantik leksikal pada berita. Penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan ajar yang mempelajari teks berita pemahaman makna sangat penting terhadap kegiatan membaca berita agar tidak menimbulkan kekeliruan dalam memahami berita. Tidak jarang siswa yang mengetahui makna yang tersirat dalam berita. Adanya penelitian ini diharapkan siswa akan dapat lebih mudah memahami makna dalam berita pada saat tenaga pendidik memberikan kegiatan menulis.

## METODE PENELITIAN

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif. Metodologi kualitatif adalah metode penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa bahasa tulisan atau lisan dan perilaku yang diamati (Moleong, 2002). Peneliti menggunakan teknik deskriptif dan kualitatif, karena data yang diperoleh berasal dari studi observasional terhadap teks berita. Tujuan penelitian kualitatif adalah untuk mengkaji, memahami, dan menjelaskan subjek penelitian secara ekspositori dalam kata-kata dan bahasa. Metode penelitian kualitatif deskriptif ini didasarkan pada fakta sintetik. Analisis hasil data penelitian dapat dilakukan dengan menggunakan data lapangan. Berdasarkan metodologi penelitian ini, dideskripsikan semantik leksikal portal berita *Kumparan.com* edisi Januari 2022. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik observasi dan teknik pelabelan. Rangkuman hasil penelitian dengan menggunakan teknik analisis data seperti langkah reduksi data, interpretasi data, penelitian kosa kata, dan penggunaan kata yang konsisten.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil penelitian ini berupa deskripsi penggunaan kata semantik leksikal dalam media online Kumparan.com kanal News edisi Januari 2022. Berdasarkan hasil penelitian tersebut akan dipaparkan sesuai dengan temuan yang berdasarkan Kamus Besar Bahasa Indonesia dalam media online Kumparan.com edisi Januari 2022. Setiap kata yang ada dalam berita mempunyai makna yang akan disampaikan kepada pembaca.

Tabel 1. Data Semantik Leksikal Berita Tanggal 1 Januari

No	Semantik Leksikal	Keterangan		
		Adjektiva	Verba	Nomina
1	Pantai			√
2	Sepi	√		
3	Malam			√
4	Pengunjung			√
5	Wisatawan			√
6	Landai	√		
7	Optimal			√
8	Kondisi			√

Kata pertama dalam judul berita "Pantai Parangtritis Sepi Wisatawan di Malam Tahun Baru 2022" adalah kata pantai. Kata pantai memiliki arti leksikal. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata pantai berarti laut, pesisir, batas dengan laut atau badan air lainnya, bagian yang mungkin terkena air, dan daerah surutnya suatu pantai pada saat pasang tertinggi. air pasang.meningkat. dan pasang terendah. Kata "pantai" termasuk dalam kata benda. Kata pantai merupakan kata yang dapat berdiri sendiri dan memiliki arti. Dari judul "Pantai Parangtritis" kita dapat menyimpulkan bahwa kata "pantai" berarti "pantai". Kata pantai termasuk dalam kategori kata benda tempat. Kata pantai termasuk dalam tipe IX dan berisi fitur semantik utama [B, Geografi (Ge)]. Misalnya gunung, sungai, kota, laut dan desa. Arti kata kamus kedua pada judul berita, "Pantai Parangtritis sepi wisatawan di malam tahun baru 2022" sepi. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata "tenang" mempunyai arti leksikal sebagai berikut: Sepi, tenang, tidak ada orang (mis. mobil), sedikit pelanggan (mis. pembeli), tidak ada aktivitas. Tidak masalah jika itu kosong, tidak ramai, tidak ada yang bisa dilihat. Kata kesepian ini termasuk dalam kata sifat dan kata sifat. Kata "istirahat" memiliki arti yang padat dalam kaitannya dengan judul pesan dan isi pesan. Artinya tidak ramai sesuai isi pesan dan menjelaskan bahwa Pantai Parangtritis bebas dari wisatawan. Kata "kesepian" termasuk dalam kategori kata sifat Tipe II yang berarti "suasana".

Kamus ketiga arti kata pada judul berita "Pantai Parangtritis sepi wisatawan di malam tahun baru 2022" adalah kata malam. Dalam kamus lengkap bahasa Indonesia, kata "malam" berarti waktu antara matahari terbenam dan matahari terbit, lilin (digunakan dalam membatik), mineral, tumbuh-tumbuhan, dan massa plastik amorf asal binatang. Sesuai judul dan isi pesannya, makna malam yang dimaksud adalah waktu dari terbenamnya matahari hingga terbitnya matahari. Tajuk utama "Pantai Parangtritis Sepi Wisatawan di Malam Tahun Baru 2022" dan isi pesan kalimat "Puluhan ribu orang mengunjungi kawasan sekitar Pantai Parangtritis di malam tahun baru 2022". Cocok.

Kamus keempat arti kata untuk judul "Tidak ada wisatawan di Pantai Parangtritis pada Malam Tahun Baru 2022" adalah pengunjung. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata visitor berarti seseorang yang berkunjung. Menurut pesan yang dianalisis, "pengunjung" berarti seseorang

yang datang atau mengunjungi suatu tujuan wisata, dll. Kata Pengunjung termasuk dalam kategori semantik kata benda Tipe I dan dicirikan oleh makna [benda, orang (O)].

Kamus kelima arti kata pada tajuk “Pantai Parangtritis sepi wisatawan di malam tahun baru 2022” adalah turis. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata turis berarti wisatawan, musafir, musafir. Menurut berita yang dianalisis, turis berarti orang yang bepergian ke suatu tempat. Kabar tersebut menjelaskan bahwa destinasi wisata yang dituju para wisatawan adalah Pantai Parangtritis. Kata turis termasuk dalam kategori semantik kata benda tipe I dan dicirikan oleh makna [benda, orang (O)].

Kata keenam semantik leksikal tajuk "Pantai Parangtritis Sepi Bagi Turis di Malam Tahun Baru 2022" ditiadakan. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata 'lereng' memiliki arti 'penurunan bertahap' yang tidak curam (di darat, tepi sungai, pintu, dll) tetapi landai. Menurut berita yang dianalisis, kemiringan permasalahan tersebut berangsur-angsur berkurang, sesuai dengan ungkapan dalam berita: “Jumlah wisatawan yang datang ke pantai Parangtritis semalam lebih sedikit dan tidak terlalu ramai.” Kata “miring” Milik: Tipe II kategori arti kata sifat. Lexeme kata sifat yang mengungkapkan keadaan bentuk. Contoh bulat, bulat dan melengkung. Kata semantik leksikal ketujuh dalam headline, “Di Malam Tahun Baru 2022, Pantai Parangtritis ramai turis dan sepi” adalah kata yang tepat. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata-kata terbaik memiliki arti yang paling tinggi, paling tinggi, dan paling bermanfaat. Berdasarkan berita yang dianalisis, kata 'optimal' berarti paling baik sesuai dengan frase berita: 'Akibat hujan malam tahun baru di wilayah Kabupaten Bantul, termasuk Paranturiti, jumlahnya kurang maksimal. Diakuinya menurun. .' Dari kalimat tersebut dapat disimpulkan bahwa jumlah wisatawan yang berkunjung ke Pantai Parangtritis tidak dalam kondisi yang baik. Kata semantik leksikal kedelapan pada judul “Malam Tahun Baru 2022, Pantai Parantritis hanya ada satu turis” merupakan kata negara. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata kondisional memiliki arti istilah bisnis. Berdasarkan berita yang dianalisis, kata situasi mengacu pada arti situasi menurut kalimat berita: “Situasi ini tentu akan mempengaruhi pendapatan asli daerah (PAD) dari sektor pariwisata juga. Dari kalimat ini dapat kita simpulkan bahwa kondisi ini merupakan kondisi yang mengurangi jumlah pengunjung.

Tabel 2. Data Semantik Berita Tanggal 2 Januari

No	Semantik Leksikal	Keterangan		
		Adjektiva	Verba	Nomina
1	Hari			√
2	Tanggal			√
3	Rencana			√
4	Aktivitas			√
5	Energi			√

Kosakata headline berita “Daftar hari libur Januari 2022 dan tanggal merah Q1 2022” menyertakan kata hari. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata "hari ini" meliputi kata "hari", waktu dari pagi ke pagi (yaitu 24 jam waktu bumi berputar satu kali pada porosnya), dan kedudukan matahari. waktu untuk menerangi. (dari matahari terbit hingga terbenam), situasi yang terjadi dalam periode 24 jam (udara, alam, dll.), jam selama jam kerja, waktu dan periode (masa lalu, masa depan, dll.). Kata hari ini milik kata benda. Kata hari ini didasarkan pada frasa "sehari".

“Daftar tanggal besar di bulan Januari 2022 dan tanggal merah di Q1 2022” berarti waktu atau periode waktu (past, future). Pesan ini menjelaskan tanggal penting yang akan datang di tahun 2022. Kosakata judul berita “Daftar Hari Libur Januari 2022 dan Tanggal Merah Q1 2022” adalah kata tanggal. Kata tanggal memiliki arti leksikal. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata tanggal berarti angka hari bulan dan perhitungan hari bulan. Kata tanggal termasuk dalam kata benda. Istilah "tanggal ini" didasarkan pada frasa "daftar tanggal merah untuk kuartal pertama tahun 2022" dan merupakan angka yang menunjukkan hari dalam sebulan. Pesan itu menjelaskan tanggal merah penting di bulan Januari. Kosakata judul berita ketiga, "Daftar hari libur Januari 2022 dan tanggal merah Q1 2022," adalah kata rencana. Kata "rencana" memiliki arti leksikal. Menurut kamus bahasa Indonesia, kata rencana berarti cerita, rencana, kabur (kerangka hal yang harus dilakukan), naskah, surat, laporan berita, peristiwa (percakapan), menulis artikel, mencatat diskusi di sebuah konferensi, dll Lalu ada . Rencana kata termasuk dalam kata kerja. Kata rencana berasal dari ungkapan bulan Januari, "Tahun baru adalah waktu untuk membuat rencana baru, seperti liburan tahun 2022 dan menentukan tanggal merah untuk merencanakan jadwal liburan Anda." Kosa kata dari judul berita keempat, "Liburan di Januari 2022 dan daftar tanggal merah di Q1 2022," adalah kata "aktivitas". Kegiatan kata ini mengandung makna leksikal. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata aktivitas ini berarti kegiatan, kegiatan, pekerjaan atau kegiatan kerja yang dilakukan di setiap departemen suatu perusahaan. . Kata-kata aktivitas ini terkandung dalam kata benda. Kata aktivitas ini didasarkan pada kalimat “Dari keempat tanggal merah di atas, ada tiga yang bisa Anda gunakan untuk menginap atau rehat sejenak dari padatnya aktivitas kerja Anda sehari-hari.” Januari 2022.

Kosa kata dari judul berita kelima, "Daftar hari libur Januari 2022 dan tanggal merah Q1 2022," adalah kata energi. Kata energi memiliki arti leksikal. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata energi ini berarti kemampuan untuk melakukan usaha (seperti energi listrik atau mekanik), tenaga (kekuatan), dan dapat digunakan untuk melakukan berbagai proses kegiatan. Tidak terikat oleh materi (seperti sinar matahari) atau energi. Kata energi ini milik kata benda. Kata aktivitas ini berarti, “Beristirahat sejenak dari hari yang sibuk dapat membantu Anda rileks dan mendapatkan kembali energi positif Anda.” Ini didasarkan pada frasa, "Ini adalah kekuatan yang dapat dimanfaatkan."

Tabel 3. Data Semantik Berita Tanggal 3 Januari

No	Semantik Leksikal	Keterangan		
		Adjektiva	Verba	Nomina
1	Sekolah			√
2	Kebijakan			√
3	Infeksi			√

Kata semantik leksikal pertama pada judul berita “TK Boyolali, SMP Bisa 100 Persen PTM” adalah kata sekolah. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia Bahasa Indonesia, kata sekolah meliputi bangunan dan lembaga belajar dan mengajar, tempat menerima dan memberi pengajaran, waktu dan pertemuan tempat pengajaran diberikan kepada anak didik, usaha pemajuan kecerdasan (ilmu pengetahuan), dsb. . . , pelajaran, pelajaran, belajar di sekolah, pergi ke sekolah, pergi ke sekolah. Kata 'sekolah' dalam berita mengacu pada waktu atau pertemuan di mana pengajaran diberikan kepada siswa. Hal itu didukung dengan pernyataan “Pemkab Boyolali akan mengizinkan seluruh taman kanak-kanak dan sekolah menengah di wilayahnya untuk menawarkan kelas tatap



muka (PTM) 100 persen dalam waktu dekat.” Sekolah adalah pertemuan siswa dan guru, tempat untuk mendiskusikan pelajaran. Kata semantik leksikal kedua pada headline berita “TK dan SMP Boyolali Mampu 100 Persen PTM” adalah kata “kebijakan”. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata politik berarti kecerdasan, kecakapan. kebijakan. Seperangkat konsep dan prinsip yang memberikan gambaran umum dan dasar untuk merencanakan kinerja tugas, kepemimpinan, dan arah tindakan. Kata “politik” yang ditampilkan dalam berita mengacu pada seperangkat konsep dasar dalam rencana pelaksanaan kerja. Hal ini ditunjukkan dengan ungkapan “Pak Darmant mengatakan 100 persen kebijakan PTM akan dilaksanakan pada awal semester II tahun akademik (TA) 2021/2022 yang dijadwalkan dimulai pada hari Senin.” Soal-soal berfokus pada konsep rencana pelaksanaan pengajaran tatap muka.

Tabel 4. Data Semantik Berita Tanggal 4 Januari

No	Semantik Leksikal	Keterangan		
		Adjektiva	Verba	Nomina
1	Kumulatif	√		
2	Sembuh		√	
3	Isolasi			√
4	Pasien			√

Kata semantik leksikal pertama pada pesan “Corona Jakarta update on Jan 4: 115 kasus positif, tidak ada tambahan kematian” merupakan kata kumulatif. Akumulasi terkandung dalam kata sifat atau kata sifat. Kata 'akumulasi' dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia memiliki banyak arti yang berkaitan dengan bagian, angka, pertambahan tanggal, penjumlahan akibat penjumlahan, dan penjumlahan. Kata kumulatif, seperti yang digunakan dalam berita, berarti perhitungan tambahan. Itu didukung oleh frase berita "total kasus positif Jakarta mencapai 865.805," menunjukkan peningkatan kumulatif dalam cakupan Covid-19 pada bulan Januari. Semantik leksikal kata pada pesan “Corona Jakarta Update 4 Jan: 115 kasus positif, tidak ada penambahan kematian”, kata kedua adalah kata “sembuh”. “menyembuhkan” termasuk dalam verba atau kata kerja. Kata “sembuh” dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia memiliki banyak arti. Artinya, menjadi sehat kembali (dari orang sakit, dari sakit atau penyakit). Kata “sembuh” dalam berita berarti sembuh dari penyakit. Dikuatkan dengan keterangan berita, “Jumlah pasien yang dinyatakan sembuh hari ini bertambah 41 orang.” Berdasarkan pemberitaan tersebut, dapat disimpulkan bahwa banyak pasien Covid-19 yang sembuh. Arti kata kamus ketiga dalam pesan “Corona Jakarta Update 4 Jan: 115 kasus positif ditambah, tidak ada kematian” adalah kata terisolasi. Kata-kata adalah kata benda atau terkandung dalam kata benda. Kata “segregasi” dalam kamus bahasa Indonesia termasuk berusaha memisahkan sesuatu dari yang lain atau orang dari orang lain, mengisolasi suatu daerah karena jauh dari transportasi, Artinya mengisolasi (memblokir atau menahan) arus. Memblokir aliran melalui materi, memisahkan gerombolan ikan satu sama lain untuk menghindari perkawinan antarkelompok, dan mengisolasi pasien dengan penyakit menular dari orang lain. Makna yang tepat dari istilah “karantina berdasarkan isi pesan” adalah isolasi pasien penyakit menular. Berita ini tentang Covid-19, penyakit yang menyebar dengan cara menular. Newsletter “Sejak itu, 73 orang telah mengisolasi diri. Dari sini, dapat disimpulkan bahwa jika pasien dengan COVID-19 dilaporkan, itu harus dikarantina.”Corona Jakarta 4 Januari Pembaruan harian: Semantik leksikal kata-kata di pesan “115 kasus positif, tidak ada tambahan kematian”, kata keempat adalah kata “pasien”. Kata “pasien” terkandung dalam nomina atau kata benda. Kata 'pasien' dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia

berarti orang sakit (orang yang dirawat oleh dokter) dan orang yang ditimpa (orang sakit). Kata sabar yang digunakan dalam berita berarti orang yang sakit. Dikuatkan dengan keterangan berita, "Jumlah pasien yang dinyatakan sembuh hari ini bertambah 41 orang." Berdasarkan kabar tersebut, dapat disimpulkan bahwa banyak pasien Covid-19 yang sembuh.

Tabel 4. Data Semantik Berita Tanggal 5 Januari

No	Semantik	Keterangan		
	Leksikal	Adjektiva	Verba	Nomina
1	Rekomendasi			√
2	Transmisi			√
3	Kondisi			√

Kata semantik leksikal pertama dalam pesan "PTM dapat diadakan 100% kecuali jika ada lebih banyak kasus COVID-19" adalah kata yang direkomendasikan. Rekomendasi terkandung dalam kata benda. Kata "disarankan" dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia berarti mencari perhatian, dapat mempercayai dengan baik orang yang dirujuk (biasanya dengan huruf atau dalil menyarankan (membenarkan, menguatkan) diungkapkan). "Rekomendasi" dalam pesan tersebut merupakan saran yang didukung dengan teks pesan "Pemerintah Pusat IDAI (PP IDAI) telah mengeluarkan beberapa rekomendasi PTM di tengah pandemi COVID-19" dan publikasi pembelajaran tatap muka. Kata semantik leksikal kedua dalam pesan "PTM dapat dipertahankan 100% selama tidak ada lagi kasus COVID-19" adalah kata kirim. Kata transferensi milik kata benda. Kata "transmisi" dalam kamus bahasa Indonesia digunakan untuk menyebut pengiriman (transfer) pesan dan lain-lain dari satu orang ke orang lain (objek), penularan, penularan, penyebaran penyakit, aliran listrik atau kendaraan bermotor yang menyalurkan listrik. Ini memiliki arti seperti bagian. Mesin ditransmisikan ke poros belakang. Gears dan, berpotensi menyekat, ringkasan dari beberapa manuskrip yang telah disesuaikan oleh penyalin dengan selera pembaca. Menurut isi pesannya, arti kata "penularan" adalah penularan penyakit Omicron. Didukung oleh kumpulan pesan "Dan tidak ada infeksi Omicron lokal di wilayah ini." Dari sini dapat disimpulkan bahwa tidak ada penularan Omicron ke penduduk setempat. Kata semantik leksikal ketiga dalam pesan "PTM dapat dipertahankan 100% selama tidak ada lagi kasus COVID-19" merupakan kata kondisional. Kata bersyarat terkandung dalam kata benda atau kata benda. Kata syarat dalam Kamus Bahasa Indonesia mempunyai arti syarat atau syarat. Kata "negara" yang digunakan dalam berita berarti tidak ada lonjakan jumlah orang yang terinfeksi. Didukung oleh kumpulan pesan. "Dalam keadaan di mana jumlah orang yang terinfeksi infeksi virus corona baru tidak meningkat di daerah tersebut.

Tabel 5. Data Semantik Berita Tanggal 6 Januari

No	Semantik	Keterangan		
	Leksikal	Adjektiva	Verba	Nomina
1	Ambruk		√	
2	Kondisi			√
3	Proyek			√
4	Kegiatan			√

Kata semantik leksikal yang terdapat pada judul berita 'Pembangunan hanya dalam 6 bulan, Talud Flores Timur Senilai Rp 2,5 Miliar Runtuh' merupakan kata pertama yang ditemukan dalam berita yaitu kata 'runtuh'. Kata "runtuh" terkandung dalam verba atau kata kerja. Menurut Kamus

Besar Bahasa Indonesia, kata roboh berarti roboh atau roboh, sakit, pailit atau pailit. Kata “keruntuhan” mengacu pada pesan yang dianalisis dan terkait dengan makna keruntuhan atau keruntuhan. Runtuhnya atau Arti Runtuh terkait dengan Proyek Tarude yang kabarnya runtuh. Hal itu dikuatkan dengan kalimat "Tarudo Flores Timur senilai Rs 2,5 crore ambruk".

Sebuah kata semantik leksikal yang terkandung dalam judul berita: 'Dibangun hanya dalam waktu 6 bulan, Tarude Rs 2,5 crore runtuh di Flores Timur'. Kata kedua yang ditemukan dalam berita adalah kata bersyarat. Kata bersyarat terkandung dalam kata benda atau kata benda. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata bersyarat memiliki syarat dan ketentuan. Kata bersyarat berdasarkan pesan yang dianalisis mengacu pada negara bagian Flores Tarrude. Signifikansi dari situasi ini terkait dengan Proyek Tarude, yang dilaporkan runtuh. Dikuatkan dengan pernyataan “Kondisi Tarud di Flores Timur (Frotim), Kecamatan Tanjung Bungah, Desa Gekeng Delang, Kabupaten Nusa Tenggara Timur (NTT) yang dirawat oleh Dinkes beberapa bulan lalu, kini ambruk.” Semantik Leksikal Kata Kata ketiga dalam tajuk berita 'Konstruksi hanya dalam 6 bulan, Rs. Kata "proyek" terkandung dalam kata benda. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata "proyek" berarti suatu rencana kerja dengan tujuan tertentu (irigasi, pembangkit listrik, dll) dan waktu penyelesaian yang tetap.

Kata proyek mengacu pada pesan yang dianalisis, rencana kerja dengan tujuan tertentu. Pentingnya proyek ini terkait dengan pembangunan tebing yang runtuh, menurut laporan berita. “Penyebabnya, diduga pelaksanaan proyek pembangunan Tarud yang serampangan dengan anggaran Rp 1,2 triliun.

Semantik leksikal kata yang terdapat pada judul berita 'Pembangunan hanya dalam 6 bulan, Tarudo Flores Timur senilai Rp 2,5 Miliar runtuh', kata keempat yang ditemukan dalam berita tersebut adalah kata kegiatan. Kata aktivitas terkandung dalam nomina atau kata benda. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata aktivitas berarti kegiatan, usaha, kerja, kekuatan dan keterampilan (usaha), semangat. Istilah kegiatan berdasarkan pesan yang dianalisis mengacu pada kegiatan yang dilakukan dalam proyek Talud. Pentingnya kegiatan ini terkait dengan industri manufaktur Tarude yang dikabarkan ambruk. Hal ini didukung oleh ungkapan "kegiatan di mana semua operasi yang secara resmi dilakukan oleh penyedia layanan diserahkan kepada manajer operasi setelah disaring terlebih dahulu oleh komite evaluasi operasi."

Tabel 6. Data Semantik Berita Tanggal 7 Januari

No	Semantik Leksikal	Keterangan		
		Adjektiva	Verba	Nomina
1	Jaksa			√
2	Korupsi			√
3	Lahan			√
4	Kondisi			√

Kata leksikal-semantik yang terkandung dalam pesan “Kejaksanaan Bintang mencium bau korupsi pengadaan tanah TPA Tanjung Bang” merupakan kata leksikal-semantik jaksa. Menurut kamus online Bahasa Indonesia Besar, kejaksanaan adalah pejabat di bidang hukum yang tugasnya membawa tuntutan dan tuduhan terhadap orang yang diduga melanggar hukum dalam proses persidangan. Kata semantik leksikal dalam pesan “Jaksa Bintang Mencium Korupsi dalam Pengadaan Tanah TPA Tanjung Bang” adalah kata semantik leksikal Korupsi. Kata “korupsi” terkandung dalam kata benda atau noun. Dalam kamus online bahasa Indonesia, korupsi berarti

penggelapan atau penyalahgunaan dana pemerintah (korporasi, organisasi, yayasan, dll) untuk keuntungan pribadi atau keuntungan orang lain. Kata korupsi termasuk dalam arti leksikal karena sesuai dengan Kamus Bahasa Indonesia.

Semantik leksikal kata dalam pesan "Jaksa Agung Bintang Merasakan Korupsi di TPA Pengadaan Tanah Tanjung Gubang", yang keempat adalah kata bersyarat. Kata bersyarat terkandung dalam kata benda atau kata benda. Kata syarat dalam Kamus Bahasa Indonesia mempunyai arti syarat atau syarat. Kata "negara" yang digunakan dalam berita berarti negara di mana korupsi terjadi. Semantik leksikal kata dalam pesan "Jaksa Agung Bintang Gugat Korupsi Pengadaan Tanah TPA Tanjung Bang", ketiga adalah kata tanah. Kata negara milik kata benda atau kata benda. Kata tanah dalam kamus bahasa Indonesia berarti tanah kosong atau lahan pertanian. Kata "tanah" yang digunakan dalam berita itu merujuk pada tanah kosong atau tanah pertanian yang diduga dikorupsi. Hal itu dibantu dengan pemberitaan set "Kejaksaan Negeri Kabupaten Bintang (Kejari) Kepri Selidiki Dugaan Korupsi Proyek Pengadaan Tanah Tanjung Ban Selatan Bintang Utara".

## KESIMPULAN

Pembahasan mengenai penggunaan bahasa prokem (gaul) yang telah diteliti dapat ditarik kesimpulan. Hasil penelitian ini berupa deskripsi penggunaan kata semantik leksikal dalam media online Kumparan.com kanal News edisi Januari 2022. Berdasarkan hasil penelitian tersebut dipaparkan sesuai dengan temuan yang berdasarkan Kamus Besar Bahasa Indonesia dalam media online Kumparan.com edisi Januari 2022. Setiap kata yang ada dalam berita mempunyai makna yang akan disampaikan kepada pembaca. Sesuai dengan hasil penelitian ditemukan 49 kata semantik leksikal yaitu kata pantai, sepi, malam, pengunjung, wisatawan, landai, optimal, hari, tanggal, rencana, aktivitas, energi, sekolah, kebijakan, kumulatif, sembuh, isolasi, pasien, rekomendasi, transmisi, kondisi, ambruk, proyek, kegiatan, jaksa, korupsi, lahan, kasus, virus, korban, tersangka, terdakwa, polisi, anak, Bupati, vaksinasi, dan vaksin.

Teknologi saat ini semakin maju sehingga berita apapun dapat tersebar dengan mudah. Bahasa slang juga menyebar dengan mudah ke berbagai penjuru dan mudah diikuti. Penelitian tentang penggunaan semantik leksikal dalam berita tidak berhenti sampai di situ. Banyak perubahan terjadi dari waktu ke waktu. Pemahaman yang mendalam tentang semantik leksikal membutuhkan banyak hal. Kajian ini dapat menjadi penting sebagai bahan ajar teks berita kelas VIII di sekolah menengah yang disesuaikan dengan CD yang termasuk dalam kurikulum 2013.

## REKOMENDASI

1. Bagi peneliti, penelitian ini dapat digunakan untuk memperdalam pemahaman analisis leksikal-semantik sebagai korelasi pembelajaran di sekolah.
2. Penelitian ini dapat menjadi pedoman bagi guru dalam mempelajari teks berita di kelas 8 sekolah menengah.
3. Bagi mahasiswa jurusan bahasa dan sastra Indonesia, diharapkan penelitian ini dapat memberikan pemahaman kepada mahasiswa tentang penelitian leksikal-semantik beserta implikasinya dan dijadikan sebagai referensi penelitian.
4. Bagi peneliti lebih lanjut, penelitian selanjutnya dapat dilanjutkan atau diperluas.

## UCAPAN TERIMAKASIH

Dalam penulisan jurnal penelitian ini, penulis menyadari sepenuhnya bahwa dukungan dari semua pihak yang terlibat secara langsung maupun tidak langsung tidak dapat dipisahkan. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah memberikan kontribusi baik berupa ucapan maupun perbuatan hingga terselesaikannya penelitian ini..

## DAFTAR PUSTAKA

- Amalia, F., dan Anggraeni, W. A. (2017). *Semantik: Konsep dan Contoh Analisis*. Malang: Madani Chaer, Abdul. 2008. *Pengantar semantik bahasa indonesia*. Jakarta : Rineka cipta.
- Kridalaksana, Harimurti. 2009. *Pembentukan Kata dalam Bahasa Indonesia*. Jakarta : PT Gramedia Pustaka Utama.
- Moleong. 2007. *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung : PT Remaja Rosdakarya
- Tarigan, Henry Guntur. 2008. *Menulis sebagai Suatu Keterampilan Berbahasa*. Bandung: Penerbit Angkasa.
- Tugu Jogja. (1 Januari 2022). *Pantai Parangtritis Sepi Pengunjung saat Malam Tahun Baru 2022*. Diakses 1 januari 2022, dari <https://kumparan.com/tugujogja/pantai-parangtritis-sepi-pengunjung-saat-malam-tahun-baru-2022-1xDxKe0FTEE/full>
- Berita Terkini. (2 Januari 2022). *Hari Besar Januari 2022 dan Daftar Tanggal Merah di Kuartal Pertama Tahun 2022*. Diakses 2 januari 2022, dari <https://kumparan.com/berita-terkini/hari-besar-januari-2022-dan-daftar-tanggal-merah-di-kuartal-pertama-tahun-2022-1xDV2Y8I6Kv/full>
- Bengawan News. (3 Januari 2022). *Sekolah Jenjang TK-SMP di Boyolali Bisa Selenggarakan PTM 100 Persen*. Diakses 3 januari 2022, dari <https://kumparan.com/bengawannews/sekolah-jenjang-tk-smp-di-boyolali-bisa-selenggarakan-ptm-100-persen-1xEnmVbFWHb/full>
- kumparanNEWS. (4 Januari 2022). *Update Corona Jakarta 4 Januari: Tambah 115 Positif, Tak Ada Kasus Kematian*. Diakses 4 januari 2022, dari <https://kumparan.com/kumparannews/update-corona-jakarta-4-januari-tambah-115-positif-tak-ada-kasus-kematian-1xF7yCOo6rF/full>
- Berita Anak Surabaya. (5 Januari 2022). *PTM 100 Persen Bisa Digelar Asal Tidak Ada Penambahan Kasus COVID-19*. Diakses 5 januari 2022, dari <https://kumparan.com/beritaanaksurabaya/ptm-100-persen-bisa-digelar-asal-tidak-ada-penambahan-kasus-covid-19-1xFPwK2EMjq/full>
- Florespedia. (6 Januari 2022). *Baru 6 Bulan Dibangun, Talud di Flores Timur Senilai Rp 2,5 Miliar Ambruk*. Diakses 6 januari 2022, dari <https://kumparan.com/florespedia/baru-6-bulan-dibangun-talud-di-flores-timur-senilai-rp-2-5-miliar-ambruk-1xFzyZ5T7k/full>

Batamnews. (7 Januari 2022). *Jaksa Bintang Cium Aroma Korupsi Pengadaan Lahan TPA Tanjunguban*. Diakses 7 januari 2022, dari <https://kumparan.com/batamnews/jaksa-bintang-cium-aroma-korupsi-pengadaan-lahan-tpa-tanjunguban-1xGlzgeXGTf/full>